
ACTA 

1 SESION ORDINARIA 
DEL CONSEJO DE INVEST~GACI~N Y ESTUDIOS DE PC3SGRhDO 

Siendo las cinco horas con treinta minutos del día jueves diecinueve de enero dcl año dos mil 
seis, estando presentes en la Sala de Juntas de la Vicerrectoría de Investigación y Estudios de 
Posgrado los consejeros que se enlistan a continuación conformarido el quórum legal; por el 
Área de Ciencias Sociales y Administrativas: el Dr. Guillermri Campos Ríos, por e1 Área de 
Ciencias Exactas y Naturaies: la Dra. Irma Flerrera Camacho v el Dr. Arturri Fernhndez Téllez; 
por el Área dc Ingeniería y Tecnología: la Dra. Tatiana Prutskij, el Dr. Salvador Alcántara 
lniesta y la Dra. Margarita Teutli León; por el Área de Ciencias de la Salud, la Mtra. Alejandra 
Espinosa Texis y el Dr. Jorge Antonio; por el Área de  Ciencias d e  ta Educación y 
Humanidades, [a Dra. Antonelln Fage tti Spedicatto y por el Área de Ciencias Agropeciiarias: 
e1 Mtro. Victor Tamariz Flores. Como consejeros ex-oficio: la Dra. Amira del Raycl Flores 

Urbina, Directora del Instituto de Fisiologia y e l  Dr. Gregorio Hernández Cocolctzi, Director 
del Instihito de Física "Luis Rivera Terrazas"; en sri calidad de Vicepresidente del Consejo de 

1 Invesfigacion y Estudjcls d e  Posgrado, el Dr. Pedro Hugn Hernandez Tejeda; la Directora 
General de Investigacirin, Dra.  Rosa GracieIa Montes Miro y como Secretario de Actas, cl Dr. 
Gerardo Martínez Montes, Director General de Estudios de Posgrado. 

ORDEN DEL DIA 
1. Lista d e  asistencia 
2. Lectura y en su c a w  aprobación del Orden del día 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Sesión anterior 
4. I'resentaciiin de Acuerdos del Foro Avances y persyrctiuas 

lu lnuestigación y del Pusgrndr~ 
5. Convocatoria c i d  Programa de ESDEPED 
6. Conforniacibn de las Comisiones de Evaluación para ESDEPED 
7. Convocatoria del PadrCin de Envestigadore~ 
8. Asuntos Pendientes de  Programas de Posgrado e Investigación 
9. Asuntos Generales 

El Dr. Hernández inició la sesión dando a conocer la renuncia del Dr. Gonzalo Flores Álvarez , 
como consejero titular del Arca de Ciencias de la Salud, con motivo de nornbraniiento como 
Secretario Acadbmico en cl Instituto de Fisiología, por lo que no habierido suplente de su 
fórmula, esa área queda constituida con sólo dos Consejeros. 

Acto seguido, se aprobii el Ordcil del Día, así como el Acta dc la sesión anterivr sir1 

modificaciiin alguiia. 

Pasando al punto 4.- Prcsen tacidn de Acuerdos del Foro Avances ! j  j ~ r r ~ p c ~ ~ t i v a s  del Posgrdi) y la 
Inuestigacicin y del Posgi,ndo, la Dra. Rosa Moi-i tes comentó que las relatorías ya están colocadas 
en la págiria de ¡a VIEP crin las ligas activas a l a s  sesiones plenarias, las  preceiitaciones de las  



iriesas y a las relatorías correspondientes. Se entrego a los Consejeros el documentn d r  
conclusiones del foro organizado en 3 grandes rubrus; pusgrado. itivestigación v vinculacidn. 

El Dr. Pedro Hugo propuso, tta y corno fue acordadci en C !  Foro, fijar tina fecha para c ~ n < ~ o c n i ~  

a una discusión dc  las conclusicines finales en algún auditorio de  CU. La propuesta fue 
anipliad a can apo: taciones de los consejeros y se acordó enviar la invi tacjbn para in  discusiijn 

10s participantes del foro, miembros del padriin de investigadores, Coordinadores de 
Programas de posgrado, miembros del SNl y responsables de Cuerpos Academicos, 
programando una sesión por seinaIid para tener una discusión donde el ClEP y l a  VIEP 
coordinen las propuestas concretas que se erni tan en dichas sesiones. 

AdicionaIinelite, ei Dr. Gerardo Martinez recordó que se les hizo llegar a los consejeros una 
invitacihi-i de parte de la Vicerectoría de Docencia para participar en las mesas de trabajo dc 
disrirsirin cobre el Modclo AcadPmico, así niismu informó que de hecho ya hay algunos 
Consejeros incorparados a las mesas. Se informo que la intención d e  los foros es Ia de recoger 
las  ideas sobre las reformas necesaria5 P incorporarlas en cl Plan de trabajo, por lu que es 

importante incorporarse a las mesas de dismsi8n como representantes del Consejo, ya que 
sdo  aquellos miembros de iac mesas con representaciiin oficial podrán tomar decisiones sobrc 
las re~oluciones. Lac; rnesas contempladas eii la discusión del Modelo Académicci son 

Mesa 1.- Futidamentcis d e l  modelu, 
Mesa 2.- Estructura Curricular , 

Perfil general de egreso, 
Iieforma a tronco común ciniversi ta  rio, 

Mesa 3.- Modelo Educativo y Modelo para el Desarrollo del Estudiante (PUDE, Tutores), 
Mcsa 4.- hfodelv de integración social (iinciilaribn), 
Mesa 5.- Actualización del Modelo de regionalización, 
Mesa h.- La investigación y su in tcgraci~n al 11wJelo educativo 
Mesa 7.- Gestibn y Ad iniilistracioii del hlodelo Académico. 

E l  Dr. Pedro Hcigo hizo la prvpucsta d e  proponerse d e  forma voluntaria a los conseieros qce 
participarian en las mesas. Despuks de recibir Ias propuesras, se acord8 incorporar 
representante% del Consejo de la siguicntc manera: 

En la mesa No. 3 el Dr. Salvador Alcantara Iiiiesta, 
En la mesa No. 4 i.1 Dr. Griilleri~~o Ccir-iipcis Ríos y la Dra. Margarita Teutli, 
En la mesa No. 6 el Mtro. Victor Tarnaríz y e l  Dr. Arturo Fernández 

El Dr. jorge AriLuriicl Yánez menciono que el se integraría a alguna de las mesas, quedando 
peridiente la decisibn de la mesa. 

De igual forma se acordci emitir el nombramiento oficial pclr parte del ClEP para tener l a  
representatividad como Consejo en las niesas 

Continuando con la discusión de 10s resultados del foro, el Dr. Pedro Hugo reiter6 Ia 
propuesta para conformar una estructura para llevar a cabo la  discusión de los resultados del 
forci, que no se empalme con las fechas del calendario d e  la discusiiin del Modelo y se propuso 
realizar la discusión en un solo día por la mañana contemplando el siguiente orden: 



8:CiO - ?:E0 hrs. Iieg~stro de participantes 
9:00 - ?:30 Iirs. Presentación del estado actual (Posgrado, Investigacirín, VincuIaci<in) 
9:31) - 2 030  hrs. PI-esentación de las Propuestas Generales emanadas del Foro 
1 U:30 - 11 :O[) hrs, Crifí. 
1T.OU - 1230 hrs Presentación dc !as t'royuestas Particulares recibidas 
12:30 - 1+00 hrs. Sesibn de discusión sobre las propuestas particulares 
14:M) - 15:OQ hrs. Conclusiones 

Para las reuniones, se emitirá una cnnvocatoria con el prupósito de revisar cI documento aue 
contiene las propuestas generales emanadas de1 foro y se recibiriiii propuestas particulares por 
escrito con una extertsión máxima de 4 ciiartilas. 1 . a ~  propuestas particulares deberan ser 
rev is4as por parte de una comisión de este Consejo, que SP Pncargue dc cada uiiu de los 
temas, y las exposiciones de las propuestas particulares estará a cargo d e  10s autores en la 
sesi6n corresponciiente y deberan tener una duraci6ri de 8 minutos como máximo. 

Después de una serie de opinirines: por parte de algunos consejeros pn el sentido de darles mis 
tiempo para preparar sus dorumentos y la manera en Ia que se invitará a loc. participan trs, se 

acnrdri que la sesiones se rtiali7,aran alguno de los días 13, 14 ó 15 de febrero, para la wsibn d c  
posgrado, 70, 221 O 32 para la de i~vesfigacion v 27, 26 o e1 Iro. de  marzo para la dc. 
vinculación. La definicirin de la  fecha exacta estaría sujeta a que las sesiones no se traclapen 
con las mesas de discusjbn del Modelo. Se acordó ccirúorrnar las cornisjones respoiisables de 
cada una de  las mesas median te au kopropu~sias, qued alido d e  la sjg uiente manera: 

Posgrado: Drn. Amirfl del Rnyo FIore.: Urbirza 
Drn. l rmn liei-rera 
Dr. Gevtii,t'u Mnrtinez Montes 

inves ti gncibn; Dra. Antnnc.!ln Fngiictl i  
k-l tro. Víctor lamnriz Flores 
Dra. R~IC IZ  Moi-rles 

Vinculación: Dra. Marpri tn Trir tli L E ~ R  
Dr. GuilIernto Cfimpus Rii?,< 
Dr. Ventura Rodrigutz 

Se acordó una primera reunibn d e  las comisinnes para la organi7,aciiin a las 17:30 horas del 
dia lunes 23 de enero. 

Continuando con los puntos 5 - Convtlcñforia del Prrigrai-i-in de ESDEPLU. Y 6.-Ccinfci'maci6n 
de las Cornisifinec de Evaluación para ECDEPEn. El Dr. Hcrnái-idt.~, comentó que existen 
yrciblemas con la irnple~nentncjón del programa por cuestiones d e  prcsupueslu y que por lo 
tanto no se hd emitido l a  convocatoria para su publicación. Menciono que se esta valorni~dri la 
posibilidad de r e n l i ~ d r  el proceso de  evaiuacióti cada dos años, y que por Ici tanto, eri ccta 

ocasión solo deberá prcsentai* riri informe. Ve igual iorrna, cnnient6 que de parte de la  propia 



Comisión existe la petición de que se proponga nombrar a un conjuntci de acad4micos por 
áreas del conocimiento para la valoraciiin de las bases de datos. Debido a que en una sesion 

anterior este Lema había sido discutido, se arordh q r i r  dc nueva cuenta rcvnviarin sus 

propuestac. para iritegrar estas comisiones. 

Pasando al punto 7.- Ci~nvocnforin del Paílrbn ds Investigadores.- La Dra. Rosa Montes mcncionri 
que este ano se renueva la niayor parte d e  !OS jritegrantes del Padrrjn y recordh que a partir de 
hace 4 años, por acuerdo del CIEP se han estado haciendo actuaIizaciones anuales y no las 
renovaciones cada cuatro anos corno SP hacían con anterioridad. Se di;o q u e  actualnrtititti iiLdy 
489 miembros pues se han eliminado a 10s que se jubilaron o que de alguna manera ya no 
están laborando en la universidad y que de &os, 336 tienen u n a  vigencia que vence ahora, de 
cstos 336, 196 son ii-iienil~rus del SNI y que por lo tanto, serán alrededor de 220 los expedientes 
a evaluar. Se presento la propuesta de actividades a realizar para la  renovacián, que 
contcnipla las siguiente calcndarización: 

Aprobación d e  la convocatoria por parte del CIEP Enero 19, 

i Emisicín de la convocaioria Enero 23, 
Critrt.;t;a de exped ientes - Febrero 10, 
E vaIuacion Febrero 13-17 
Discusión CIEP Febrero 23 
Publicación de resultados Febrero 24, 
Iiiconformidades Febrero 27 a Marzo1 ro. 

\ .  RevisiSin TlEP h i a r . ~ ~  2, 
Ackializacióii final Marzo 3, 

El Dr. Pedro Hugo propuso tener una r~iinihri previa a la evaluacion para acorddr 
especificamente sobre las equivalencias en las publicaciones d e  las distintas áreas y normar el 
trabajo de las comisiones de  evaIuaci6n. Se propuso convocar a una sesión extraordinaria 
previa al proccso, para tener ut-ia discusihri de equivalencias en las publicaciones y se record8 
que de cualquier forma lo que las comisiones traen al Consejo son los casos que requieren de  la 
discusión de todos, para que se toiiie Lisia decisión. Debido a los tiempos previstn.; en el 
caIendario, se decidió no  reatizar la sesión extraordinaria propuesta. Se discutib respecto a Iris 

requisitos de  la convocatoria v se acordó modificar el texto de la convocatoria para que en 10 
correspondiente a los requisitos de ingreso sea Revista especializada irldcxuiiu u urbitrada 

La doctora Montes comentó que se entreg6 la propuesta de la convocatoria para el Padr8n de 
Prnyertos de Investigacirin VIEP y salicitii que sil le enviaran comentarios sobre la misma antes 
del día lro. de febrero 

En relación al punto 5.-Acu~itos Pt-ndi~ritt's CIP Prograinas dip P o s p d o  c Inucstig~cibn.- El  Dr. 
Gerardo coment6 acerca de los programas que se encuentran pendientes. 

En el caso de la propuesta cie creizcibn de la ,Irlaesfibin en Fiscalirnciúii. menciono que se turnaran a 

!a ComjsiSn dcl Área de  Ciericicis Suciales 10s comentarios externos y solicith el dictamen a la 
brevedad. En el caso de  la prnyuesin de crenciori de la Mmstria eii  Conirtnicnriiin, se .solicjt8 a la 
Dra. Antonella Fagetti del &ea de Ciencias de la Educación, la elaboración del dictamen a la 

brevedad. De igual furma, recordó que se cnvio a los miembros del área de Ciencias Naturales 



y Exactas la prupuestrr ( t e  fusiun de Especia!idades en T ~ c n o i o ~ i n  el1 Alirnenfos 11 ric. Inocilidnd 
Micrrihiana en Aiimei7tcic, por Io que también se esta a la espera de sus comentarios. Con 
relacihn a la propuesta de modificación a l  plan de e s k i d i ~ s  de  la Mnestri'a en Ciencins de la 
Enfermería, la Comisión del Área dc la Salud mencionó que entrego el dictamen aprobatorio a 

estas modifjcaciories, por lo que serán turnadas para su registro ante la SEP. 

Para finalizar el Dr, Hernández informó acerca del calendario de sesioncs ordinarias que se 
tiene programadas realizar este año, mismo que fue  repartido a los Consejeros en esta sesibn. 

No habiendo asuntos generales que tratar en el punto 9, se dio pur terminada la presentc 
sesión, siendo las veinte lloras coti cincuenta y tres minutos del mismo día de su inicio, 
firmando al calce el Vicepresidente y Secretario del Consejo de Investigación y Estudios de 
Posgrado. 

Dr. Pedro Hugo Hernandez Tejeda 
Vicepresidente 


